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2017.2.11 和歌山大学岸和田サテライト 10 周年フォーラム 

来場者アンケート（抜粋） 

■地域×異世代×大学ではじめよう（ 2016 年度成果発表）  

 １．「GIS 活用プログラム－こんな地域活動ありかも？」について 

・新しい視点で地域を見つめ直すことで、魅力の掘り起こしがまだまだ可能な気がした。     

（30 代男性）  

・地元のことを外部から来た人に歩いて知ってもらったり、自分たちで活動して、データ

マップを作成していく。小さな関心事でもデータ化して発信するのが強み。メモ、ノー

トを足していく使い方もできる。（30 代男性） 

・色々なテーマで広げていけそうですし、地域の様々な取り組みともコラボできそうです

ね。さらに拡大深化していくのを楽しみにしています。（40 代男性） 

・友の会の熱心な活動が良く分かった。（ 50 代男性）  

・ローカル WiKi、初めて聞きました。作った Web 素材ページを市役所の Web サイトからリ

ンクしてもらえば、見てもらえるのでは。（ 50 代男性）  

・誰にでも気楽に活用できるプログラムであることを聞いて活用してみたいと感じた。（ 60

代男性）  

・はじめることの大切さ、雑学の中から“何かを見つけること”は楽しい。（70 代男性）  

・活用範囲を広げることが必要で（生活に活用する）、高校生の活躍に期待しています。（ 70

代男性）  

・まちあるきの結果を共有できるものに落とせるのは楽しいと思います。とくに、災害が

起こった時のために、日頃から皆で考え、準備をしておくことは、ネットワークの強化

にもつながり、一石二鳥だと思います。（ 40 代女性）  

・私自身も地域でのアートイベントに関わっているので、マッピングパーティはまさに展

示会場を探すために地域を歩くことと共通するものを感じました。高校生からシニアま

で幅広い世代で行うことは素晴らしいですし、地域に根ざす大学サテライトとしても有

意義であると思います。（ 40 代女性）  

・是非やってみたい。ブラタモリみたい。（ 60 代女性）  
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■地域×異世代×大学ではじめよう（ 2016 年度成果発表）  

２．「主権者教育プログラム－18 歳からの一票」について  

・選挙権の年齢引き下げは、主権者教育のあり方を大きく変化させるチャンスでもあると

感じた。（30 代男性）  

・高校生、大学生がしっかりした意見を持っていて頼もしく思った。このような取り組み

を続けてほしい。（ 30 代男性）  

・高校生との連携が実現したことがすばらしいと思います。サテライトとしての新しい取

り組みの一歩ですね。女子高生のコメントにもなっとく。教員養成する大学（教育学部）

としても教訓をくみとれるプログラムになったと思います。（ 40 代男性）  

・小学生から主権者教育をやっても良いのではと思いました。（ 40 代男性）  

・高校生の素朴な思いが興味深かった。（ 40 代男性）  

・壇上の学生たちの意見をもっと聞きたかった。（ 50 代男性）  

・導入時の説明がもう少しわかるように話してほしかった。（ 50 代男性）  

・主権者が国民ならもっと学校の教師に自由を。幅広い意見を、多数の意見を紹介すべき

だと思います。（60 代男性）  

・若い世代から国の先行きにもかかわることを早いうちに知ることは非常に良いことだと

思いました。（70 代男性）  

・現在おじさん達でも新聞の一面をよく読む人が少なく、選挙の結果が民主主義の集大成

なのか。（80 代男性）  

・大人も選挙に行かない人が多いので、社会人教育として必要では。また昔より、権利＞

義務になっている感じがするので、税や年金についてもバランスよく教育すべきと考え

ます。（ 40 代女性）  

・高校生のうちからこうした主権者教育はとても大切だと思います。参加されていた高校

生がとてもしっかりしていて頼もしいなと思いました。もっと一般の高校生にも必要だ

と尾みます。（40 代女性）  

・今日は河井先生に会いに来ました。お会いできてうれしかったです。（ 50 代女性）  

・現状に即した良い取り組みです。予備知識を与えず選挙権だけもらっても困るよね。私

も 20 歳の頃そうでした。（60 代女性）  

                                         



3 

 

■じぶんと暮らしのデザイン（講演）  

「30 代、移住 10 年。人生は自分でデザインする」（ヒビノケイコさん）について 

・これから学生を指導するうえで、とても参考になった。（ 20 代男性）  

・インターネットの普及によって、田舎の魅力は昔よりも伝えやすくはなっている。お話  

を聞いて、衰退する現状に悲観しすぎず、新しい視点で地域を見つめ直すことで、多く

の人を引きつける地域を作っていくことはすばらしいと思いました。また、子育てにつ

いて大変参考になりました。（ 30 代男性）  

・農村部への移住者なら、普通に感じる“あたりまえ”の話だった。しかしその“あたり

まえ”の話を一時間あきさせず、聞かせる点は感心させられた。大学教員も簡単なこと

を簡単に伝えるようにしていかないといけない。（ 30 代男性）  

・軸をしっかりもって、自分の仕事を創り出す、印象に残りました。トークセッションも

良かったですよ。（ 40 代男性）  

・岸和田に対する有意義なメッセージがあったと思っています。是非岸和田市でも活かし

ていただきたい。（ 40 代男性）  

・成功事例の中に能力を生かされている部分と自分で自分を作ることで語られて有難かっ

た。ただ失敗してへこむ人々が立ち上がるきっかけも必要なので、これからの経験の中

で語られるといいと思いました。（ 40 代男性） 

・自分から波紋を広げる人になれるよう頑張りたいと思った。（ 40 代男性）  

・「フレーム」を置くことで、魅力が発見できることに関心を持ったが、その「フレーム」

を形成することが、実は大変難しい様に思われる。（ 50 代男性）  

・「ないものはつくる」 難しいけれど必要なことです。（ 50 代男性）  

・逆転の発想で面白かったです。（ 50 代男性） 

・「ないならつくろう」をコンセプトに物をつくる、仕事をつくるを実践していることを聞

き、感動しました。（60 代男性）  

・人生をデザインすることに学びを得ました。見直したいと思います。地域のあり方につ

いて現場での意見は大変参考になりました。（ 60 代男性）  

・ないならつくろう、楽しく生きる、幸せの波紋、この二つが印象的な良い講義でした。

（60 代男性） 

・人生に対する自然体がすばらしいなと思いました。（ 60 代男性）  
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・「ないならつくろう」天の力に出会える人っているんだ。ブログ、メルマガの時代の考え

方も足が地についている。あまり危機感や不安感がないのもいい。次々と一所懸命さが

ない割にはうまくってそうでいいなあ。自分の軸を持っては生きているつもりだが、中々

足元の宝物を見つけられていない。ボランティアで人に感謝して感謝されていることを

「たからもの」に育てたい。と思いました。（ 60 代男性）  

・ないものを造る、から欲しいものを造るもいいか？したいことをする→展開する知恵と

勇気の原点は何でしょうね。楽しむことかな。（ 70 代女性）  

・学校 OB とも今後の発展を祈ります。（ 70 代男性）  

・嶺北が新しい楽しい生活の場になっている（作り上げた）ことにびっくり・感心しまし

た。女性のパワーはすごいですね。（ 70 代男性）  

・夫君、家族、地元の人の力も得て、前向きに進められているのが感じられて良かった。

（70 代女性）  

・ヒビノさんの住んでいる高知の村は、俗にいう、「桃源郷」だろうと思われました。ヒビ

ノさんの人生を自由に楽しんでおられることに感服しております。（ 80 代男性）  

・行政がやることじゃないの？って」ことをたくさんやられていて面白かった。（ 20 代女

性） 

・「子どもマルシェ」してみたいです。（ 10 代女性）  

・穏やかな語りかけでもしっかり自分の意見があるところが、ケイコちゃんらしいいなと

思いました。無理なく、自然に、幸せが広がってゆく。そこに人や環境が良い雰囲気で

うまれていくのが、さすがだと。ゆっくりお話を聞けて良かったです。（ 30 代女性）  

・自分の軸。とても大切だと思いました。これからの人生、軸をしっかり持って生活して

いかないとと思いました。本日はとてもステキな時間をありがとうございました。（ 40

代女性）  

・「ないならつくろう」・・・私もそうは思うもののなかなか行動にできずにいましたが、

今日の話を聞かせていただいて、今日から形にしていく決心がつきました。ありがとう

ございました。（40 代女性）  

・きいていてとても前向きになれるお話でした。自分の軸に生きていくこと、自分のまち

について再発見すること、共通しているのは、“自信”のような気がします。自己肯定と

いうか、ひくつにならずに前向きに素直にすごすことが、幸せの第一歩のような気がし
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ました。I ターンから U ターンへのお話では、副業をみとめている会社の話を思い出し

ました。やめる人もいるけど、結局は関連会社などで、自社のメリットになることも多

いそうです。自分を軸に、まわりの人は環境を少しよくできれば、それを続けていけれ

ばいいかなと思います。（ 40 代女性）  

・けいこちゃんありがとう。母から聞いたりしていたけど、すごいアクティブに動いてい

ったんだなあって思って聞いていました。岸和田も「だんじりのまち」って言われてる

けど、反対に町の人が少なくなってきたり、小さい町なんかは曳き手なんかがいなくて

他の町にたよってたりっていう現状もあったり。岸和田もアクティブに活性化していか

なあかんよなあって思いました。自分。地域。そして自分らしさ。私も見つけていける

といいなあ。（40 代女性）  

・Facebook ページ、ブログで拝見していて、いつもその自然体な生き方、考え方に魅力を

感 じていました。貴重な南大阪での講演会、ありがとうございました。自分の軸をも

って生きること、どこにいても仕事や暮らしを作るという姿勢を直接お話をお聞き出来

て、改めて心に刻みました。（ 40 代女性）  

・久しぶりに若い人（自分より）の生き方から学ばせて頂きました。常に前向きに行動す

るヒビノさんに感服しました。自分が発信元（源）になるのは勇気のいることですが、

好きなことをやるなら、元気さえあればやれる気がする。そんな気にさせてくれるお話

でした。その為にはしっかりした軸を持つという考え方にも同感でした。押しつけでな

い話し方、良かったです。ありがとう。（ 50 代女性）  

・なんでも前向きな話がよかった。（ 60 代女性）  

・聞きたいなと思ってきました。とてもモダンな感じの人で、自分の出来ることで仕事を

作ろうと田舎で考え実行するなんてえらい。（ 60 代女性）  

・私たちの地域にも若いリーダーが出てきてくれたらと思った。（ 60 代女性）  

・ないものはつくるという考え、感心しました。人も学ばなければいけない。自分も他人

も常につないでいく。（70 代女性）  

・自分をしっかり持っているのが、すばらしいですね。このような人が多く出ることを祈

りますね。（70 代女性） 
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■本日の催し全体について  

・プロの司会は進行が非常にスムーズで大変好感がもてた。（30 代男性）  

・楽しい、かつ学べる要素もある素敵なフォーラムでした。コンセプトの「地域×異世代

×大学、じぶん・暮らしデザイン。」が各発表にも演奏にもコンサートにもちりばめられ、

つらぬかれていたと思います。（ 40 代男性）  

・THE ENGINES の皆様を含めて、大変多くの皆様方の準備によって盛大な会を催していた

だき感謝申し上げます。（ 40 代男性）  

・午後から参加しましたが、見られるものは、残しておいてほしかった。（ 40 代男性）  

・岸和田高校の生徒さんの発表ブースをもう少し目立つようにした方がよかったのではな

いか。（ 50 代男性）  

・岸高生の展示のレベルが高かった。サテライト生の展示が全くなかった。（ 60 代・男性） 

・生演奏はやはり快いです。心に響きます。フォーラムを準備していただいた友の会の皆

様に感謝申し上げます。（ 50 代男性）  

・コンサートで締めるプログラムの組み方が良かったと思います。（ 50 代・女性）  

・女性ボーカルの MC、（催しコンセプトとの）関連性がありよかった。（ 50 代男性）  

・世界 4 位の未来の車いすも見せてもらいました。会社でこういうものをたくさん提案し

たことがあるので。会社がロボットをほぼやめてしまい残念です。（ 50 代男性）  

・数年前まで、ロボットが 1ｃｍの段差をこえるのが大変だったのに、 17ｃｍの段差（階

段）をこえていたことがすばらしかったです。（ 50 代女性）  

・65 歳、生涯現役ボランティアの○○と言います。もっと若い高校生ぐらいの時にこんな

サテライトに出会いたかったです。第一部の主権者教育プログラムについてのお話には

参加したかった。第二部では、これから「つくろう」生活にトライできると思わせてく

れたことに感謝です。（60 代男性）  

・素晴らしい企画であった。立派にやりとげた。20 年、30 年と続いてほしい。（男性）  

・和大生の方々の印象が良かったです。特にヒビノさんに質問されていた松尾さんの印象

がすごいです。何か引きつけられるものを感じました。（ 40 代女性） 

・コンサート以外はつまらないかと思っていましたが、けっこうおもしろかったです。（ 50

代女性）  

・聞いてびっくり、楽しいひと時でした。何事も楽しんで挑戦だと思う。（ 70 代女性）  


